

# EL GRADUADOR

Se todos los dias excepto los lúnes. PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES Números sueltos, cuatro quart

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. . . . . 6 rs. mes. En los demás puntos. 20 " trimestre. Fuera de España. . . . . 30 " " "	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

ALICANTE 28 DE MAYO DE 1879.

## SOBRE LA EXPOSICION.

### II.

Insistiendo en la idea que emitimos en el editorial del domingo acerca de la Exposicion provincial que ha de tener efecto este verano en nuestra ciudad, y deseando que ésta se realice con todas las condiciones ventajosas que sea posible conseguir dados los medios con que se cuenta, combatimos nuevamente el pensamiento de utilizar el teatro Principal, no solo por la sensible falta de luz y de conveniente ventilacion, sino porque aun en el caso de conseguirse este edificio, no creemos se pudiera disponer de su magnífico salon que no debe exponerse á los deterioros consiguientes en estos casos; y por consiguiente, ¿dónde se harian las instalaciones?

¿En los corredores?—Imposible.

¿En el pátio?—Imposible tambien, por su oscuridad.

Aunque el Teatro no ofreciese estos graves inconvenientes, ni es bastante para una Exposicion provincial, ni seria acertado colocar en la plazuela contigua al edificio los productos menos delicados, por el mal vecindario que tiene á sus espaldas.

Del paseo de Mendez-Núñez, no debemos hablar, porque si es incapaz para contener al público que lo frecuenta en las noches de verano cuando no tiene mas aliciente que el de ser un punto de reunion, júzguese lo que sería despues de las instalaciones, en qué pésimas condiciones se harian éstas para la seguridad de los productos y el gasto considerable que ocasionaria la construccion de tiendas, de toldos y de verjas.

Si abandonando uno y otro pensamiento por los motivos referidos se piensa en construir un edificio propio para el caso, por mas que sea de madera y se proyecte hacerlo con toda la sencillez y con toda la economía de que sea susceptible, ocasionaria un desembolso considerable que no creemos pueda soportar la sociedad *El Fomento* aun contando con donativos del Ayuntamiento y de la Diputacion, y, en definitiva, seria un gasto perdido, porque ya sabemos los desperfectos que ocurren al desmontarse esta clase de tiendas ó salones, y lo que sucede despues al almacenarse las maderas.

Inconvenientes son todos, á nuestro juicio insuperables, que nos hacen insistir en la indicacion que tuvimos el gusto de hacer el domingo á la sociedad *El Fomento*; y, al repetirlo hoy por creer que resuelve satisfactoriamente la dificultad, vamos á acompañarla de algunos detalles.

El *Asilo de niños*, situado á la derecha del paseo de Campoamor, es cuadrangular, de 50 metros de lado. La fachada principal, compónese de un pabellon central de 12 metros de longitud, y dos alas latera-

les de 19 metros cada una, destinadas hoy á escuelas de ambas sexos.

Frente á la puerta principal, hay otra que dá ingreso al magnífico y espacioso refectorio, que mide 22 metros de longitud, por unos 9 de ancho.

Sobre la fachada interior, existe una galeria cubierta, de 48 á 50 metros de longitud, que comunica con dos grandes patios, los cuales pueden cerrarse con muy poco gasto, y solo uno de ellos, necesita nivelarse para la mejor y mas ordenada colocacion de objetos.

En estos mismos pátios, podrian formarse magníficos, aunque pequeños jardines y se podrian colocar los productos de agricultura y floricultura.

Estos datos bastan para apreciar las excelentes condiciones del local que nos ocupa, al que le favorece mucho la atendida circunstancia de estar junto al paseo de Campoamor, cuyas dimensiones no tienen punto de comparacion con el de Mendez Núñez y el cual, no solo permite tambien la circulacion de carruajes, sino que en su extremo, frente á las casas de Beneficencia, tiene anchura suficiente para exponer los productos que no pudiesen tener holgada ó conveniente colocacion en el *Asilo*.

Ignoramos cual es el parecer de las distinguidas y apreciables señoras que están al frente de este Establecimiento de Caridad; pero nos atrevemos á creer que si los señores de *El Fomento* se dirigen suplicando á la Junta Directiva del *Asilo* la cesion temporal del edificio, se la encontrará dispuesta á complacerles mediante el convenio consiguiente en este caso, tanto para la habilitacion de nuevo local donde puedan asistir los niños el tiempo que esté abierta la Exposicion, como á favor del edificio que nos ocupa; y lo creemos así, porque las apreciables señoras que con gran acierto dirigen y administran esta benéfica Asociacion, profesan á Alicante un afecto tan puro como sus almas consagradas al bien y á la caridad, y no dudamos por lo mismo, que se mostrarán dispuestas á facilitar la ejecucion de este oportuno y útil pensamiento.

Naturalmente, para esto habrá que embellecer un poco el paseo, que reconstruir los pilares derruidos y los bancos deteriorados, y que realizar otras reformas, necesarias despues de todo, para el ornato de aquel sitio; pero, ni estos trabajos exigen gran desembolso, ni es un gasto perdido, porque siempre es una mejora que reclama el sensible abandono del paseo.

Llegados á este punto, recibimos «El Constitucional» y este apreciable colega no solo reconoce que el paseo de Mendez Núñez carece de condiciones para la instalacion de los objetos, sino que conviene con nosotros en que el de *Espartero*, conocido por *Campoamor*, es más á propósito para llevar á efecto la idea que nos ocupa.

Añade sin embargo «El Constitucional» que la *Exposicion* de 1860 ocasionó gastos que acaso hoy no podrian sufragarse, y tal vez este recuerdo le hace dudar sobre la conveniencia de que sea elegido el sitio precitado, á lo que debemos objetarle, que entonces fué necesario construir un edificio *ad hoc* y hacer importantes sacrificios que hoy pueden perfectamente ahorrarse si se cuenta con el *Asilo*, de cuya indicacion no se hace cargo el colega, aun siendo la base principal de nuestros argumentos.

Concluimos por hoy aplaudiendo el celo de la sociedad *El Fomento* y el interés que demuestra por Alicante, y esperamos que siguiendo en su reconocida actividad, tendremos noticia muy pronto del punto que al fin se haya escogido, y del programa de la Exposicion y de las fiestas, que estamos seguros han de traer gran número de forasteros.

Quando «El Constitucional» quiera complacer á algunos de sus amigos de hoy, antiguos vasallos de los Sres. Campos, ó cuando pretenda halagar á los intransigentes que vinieron del campo de la democracia por orden de aquellos señores caciques liliputienses de este desdichado pueblo, acuérdesese de lo que hoy dice, y no diga de nosotros lo que no es verdad, y lo que sabe que no puede decir.

Nos parece pueril discutir de qué periódico han partido las demostraciones de mala voluntad; pero como nuestros irreconciliables enemigos han sido siempre los conservadores de hoy, á quienes los constitucionales sirvieron lealmente durante largos años; como ninguno de nuestros amigos han sido vice-presidentes ni secretarios de los comités presididos por D. Antonio Campos; como no hemos hecho nunca alianzas electorales con ellos; como no hemos disuelto ningun ayuntamiento constitucional, ni hemos suprimido ningun periódico de este partido, ni hemos tenido representantes en el Municipio durante el glorioso reinado de D. José Bas, ni hemos dado jamás nuestros votos á este señor, ni al Conde de Torre Isabel, ni hemos hecho otras cosas que serian muy largas de contar, creemos que serán muy pocos los que nieguen que la mala voluntad de que habla el colega, ha venido del campo constitucional.

Por lo demás, mire el colega el ejemplo de patriotismo y de cordura que están dando sus correligionarios de Madrid, de Valencia, de Sevilla, de Cádiz y de todas partes, y vea si es digno de imitacion; que si lo imita, ni ha de perder él nada ni nosotros tampoco.

«La Provincia» no sabemos con qué fin, copia un suelto publicado por los diarios bonapartistas, con el esclusivo objeto de que Europa sepa que el ilustre Gambetta gasta 140.000 francos en reparaciones en el palacio del duque de Mor-

ny, y que ha contratado al cocinero del duque de Novillar.

Estos conservadores, acostumbrados muchos de ellos á comer pimientos con vinagre y á que la presencia de un *flan* les promueva náuseas é indigestion, cuando lo catan, tienen la ridícula pretension de que para ser buen republicano, se ha de tener un estómago á prueba de cebolla y patatas.

Habrá majadero!

«La Union Democrática,» que en vez de destruir los cargos concretos que se dirigen á sus *consecuentes correligionarios*, cargos que les imposibilitan de formar en ningun partido verdaderamente democrata, se entretiene en barajar nombres y soltar palabras.

Lo que hemos dicho, dicho está, y es mas exacto, mil veces mas exacto, que cuanto digan á «La Union» sus correligionarios.

Pero no nos estraña la conducta del periódico federal, dice que *suma*, y como *suma*, mañana es muy posible que veamos en sus columnas como democrata, á algun héroe de Montejurra.

Somos y seremos *posibilistas*, con é sin el beneplácito de «La Union,» pues como otra vez digimos, no es el colega el llamado á entender en nuestros asuntos.

Ahora salimos, segun vemos en «La Provincia,» que el artículo que publicó «La Union Democrática» el domingo, está está inspirado en otro de «La Correspondencia de Cataluña.»

¡Qué picarillo es el colega federal, y como se guardaba el secreto!

¡Qué intencion mas perversa tiene «La Provincia!»

Si no es por ella, no lo sabemos.

¡Qué afán tan ridículo el de «La Union» de investigar anteriores épocas y de meterse en asuntos que desconoce por completo!

Y es que mientras que el que dá vida al periódico federal sumaba en la Administracion económica y fatigaba sus pulmones á fuerza de gritar ¡viva el rey! no sabia, no podia saber quienes eran los que á la sombra de la libertad, y tomando por pretexto las operaciones de una quinta, redactaban proclamas y colocaban pasquines en las esquinas para soliviantar los ánimos é incitar á la rebelion al pueblo con el sauto y noble fin de alterar el orden público, y si necesario era, *lavar tanta infamia con alguna sangre.*

¡Desdichada «Union Democrática,» que no sabe por donde anda, ni á quien van dirigidos los tiros!

No se preocupe tanto de nuestra inconsecuencia, ni provoque contra nosotros las iras del pueblo, que aquí, en esta tierra hidalga, el pueblo nos ha ayudado siempre á descubrir á los que se acostaban con el gorro frigio y se levantaban á media noche para colocar letreros como este:

«¡Pueblo, despierta! ¡Te han vendido! Los republicanos piden la sangre de tus hijos!»

Pues bien, nuestra gloria de siempre es que el pueblo despertaba, pero despertaba para seguirnos y ayudarnos á sorprender á los *revolucionarios*, y al ver la palidez de su rostro, les señalábamos la salida, y les perdonábamos.

Este pueblo nos sigue aún y nos siguió para que los de Cartagena no mancharan este suelo, y nos ha seguido en épocas tristísimas para Alicante y últimamente, despreciando todo género de amenazas é importunas amonestaciones, ha ido á las urnas, obedeciendo, como partido organizado, las órdenes emanadas del directorio de Madrid, depositando en los colegios de Ali-

cante 466 votos á favor de D. Eleuterio Maisonnave.

No se engañe el colega federal así mismo, hablando de lo que no sabe, y entienda que en muchas ocasiones al buen callar, llamen Sancho.

No coja mas el rábano por las hojas y desáfne menos.

Nuestro querido amigo el arquitecto señor Guardiola, que con la galantería que le distingue, aceptó gustoso la mision que le encargaran las dignísimas señoras que están al frente de la «Sociedad de Nuestra Sra. del Remedio,» de trazar los planos necesarios con el objeto de levantar un Asilo, para niños pobres, y de dirigir las obras; y, cuyo noble pensamiento ha realizado, rehusando además con generosa esplendidez los honorarios que le correspondieran por su importante trabajo, ha recibido, al presentar la liquidacion general de las obras ejecutadas, una expresiva carta, en muestra de la eterna gratitud de aquella sociedad por su desprendimiento en pró del humanitario fin que inspira á la Asociacion, por el talento, el celo y la diligencia que ha tenido al llevar á feliz término una empresa tan benéfica.

Estamos seguros que nos han de agradecer nuestros lectores la insercion de esta carta, para que se haga así público un hecho tan laudable, conducta tan digna de loa, que merecerá siempre ser aplaudida por cuantos desean el bien general y protejen por todos los medios á los desheredados de la fortuna, á los seres desgraciados que asedia constantemente la miseria:

Sr. D. José Guardiola y Picó.

Alicante 9 de Mayo de 1879.

Muy señor nuestro: Las señoras de la Asociacion del Remedio, al ver terminado el edificio que la caridad acaba de levantar para Asilo de los niños pobres, cumplen el primero y mas grato de los deberes, ofreciendo un testimonio de su profundo reconocimiento al distinguido Arquitecto que ha sabido dirigir las obras con superior inteligencia, y las ha llevado á cabo con decidida actividad.

Al aceptar V. el encargo que nos permitimos confiarle, de trazar los planos y dirigir los trabajos de ese modesto Asilo de la desgracia, tuvo V. la galantería de manifestarnos, que el honor de prestar un servicio á esta Asociacion, y el gusto de ayudarnos en nuestra generosa empresa, era recompensa, mas que sobrada á su trabajo; y esa hidalga expresion, y ese generoso desprendimiento debe encontrar recompensa en la gratitud de todos los hijos de este noble suelo. Permítanos, V. pues, que lo hagamos público.

Nosotras, por nuestra parte, y con nosotras, las madres de esas infelices criaturas, que encuentran pan é instruccion en esa casa, no olvidaremos nunca su beneficio, ni dejaremos de repetirlo como ejemplo saludable para todos.

Acepte V. el testimonio de consideracion y aprecio de sus S. S.,

Q. B. S. M.

Luisa Santonja de Maisonnave.—Marta Barrie de Miralles.—Joaquina Vera de Vila.

#### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Nueva York 25.—Los individuos del partido llamado republicano combatieron ayer enérgicamente en la Cámara de representantes el proyecto de ley sobre acuñacion de moneda de plata.

Kieff 25.—El consejo de guerra reunido en esta capital para juzgar á los encausados del último complot nihilista, ha condenado á muerte á una joven y á un joven nobles, y á trabajos forzados á perpetuidad á 14 acusados mas.

San Petersburgo 25.—La comision encargada de formular reformas ha terminado un proyecto de constitucion de una Cámara popular, por el cual tres cuartas partes de los diputados

serian elegidos por las Asambleas provinciales, y la otra cuarta parte se proveería por nombramiento del Gobierno.

#### NOTICIAS OFICIALES.

Por el respectivo centro oficial, se han pedido algunos datos al Ayuntamiento de esta ciudad para resolver el recurso de alzada presentado contra un acuerdo de aquella corporacion, por el derecho de una casa situada en la calle de Mendez Nuñez, cuya reedificacion ó reparacion se hace indispensable porque afea notablemente al ornato público.

—Parece que ha sido favorablemente informada la solicitud del ayuntamiento de Villajoyosa pidiendo autorizacion para establecer puestos públicos de venta á la exclusiva de varios artículos afectos á consumos, cuya peticion han hecho ya gran número de pueblos, dadas las críticas y apuradas circunstancias en que se encuentran, y casi la imposibilidad absoluta de utilizar los repartimientos vecinales porque estos serían hoy mas que nunca gravosos en extremo para los pueblos.

—Se nos ha informado de que por la seccion de Fomento, van á expedirse muy luego algunos delegados contra varios pueblos para obligarles el pago de los haberes á los maestros de instruccion pública.

—Por el ministerio de Marina, se ha concedido un año de próruga á la licencia que disfruta el asesor de Villajoyosa don Juan Lobo y Gimenez.

#### GACETILLAS.

TEATRO PRINCIPAL.—El dia 2 de Junio se dará una funcion dramática á beneficio de un hijo de viuda, á quien le ha tocado en suerte pasar á servir en el ejército de Cuba.

Se pondrá en escena «La veu de La Consensia» y la pieza en un acto, «Dos gotes de agua.»

Deseamos buen resultado al beneficiado.

MURIÓ.—A las primeras horas de ayer, un perro mordió á otros en algunas calles de la poblacion. Observado por algunas personas, y sospechando que estuviese atacado de hidrofobia, le acosaron hasta darle muerte en las afueras.

INFELIZ!—En la madrugada de ayer se suicidó echándose del terrado á la calle, en la de Leon, un pobre ciego que vendía billetes de lotería, quedando muerto en el acto.

ERRATA.—En el suelto sexto de ayer, línea quince, se cometió un error de correccion dejándose la palabra *gran* que se despega del sentido de la oracion.

A LOS PROPIETARIOS.—En el acreditado establecimiento de José Llobregat, Calatrava 14, se acaban de recibir cien mil azulejos y cien mil de Barcelona, con gran variedad de dibujos, desde el precio de 14 pesetas el ciento y seis pesetas los de Barcelona respectivamente, los cuales ofrece á sus numerosos parroquianos con las mismas ventajas que las ha obtenido de la fabrica.

En el mismo se encontrarán pavimentos mármol blanco y negro, y los nuevos mosaicos estrangeros Tochon y Lanzun y adornos para fachadas y jardines.

Para la colocacion de pavimentos, proporciona pavimentadores inteligentes, á precios económicos Calatrava, 14.

VENTA.—A voluntad de su dueño se enajena un terreno de 510 metros superficiales, situado en la salida de la Puerta de Alcoy con fachadas á las calles de San Vicente y Concepcion.

La persona que desee adquirirlo puede entenderse con D. José María Fernandez.

AVISO.—Fabrica de bebidas gaseosas, San Francisco 32. Agua de Seltz en sifones, á real uno, depositando 20 reales hasta la devolucion del sifon; Cerveza imitacion á la alemana á real botella devolviendo el casco.

NODRIZA.—Una leche fresca de dos meses, de sea encontrar casa para criar.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

A COMPRAR.—En la sombrereria de D. Marcelo Losada, se ha recibido un gran surtido de sombreros para caballeros, niños y niñas, para la próxima estacion. Tambien ofrece una gran

variedad de géneros, como son, corbatas de lazo, nudo y chalina; cuellos y puños; guantes de hilo y cabritilla para caballeros y señoras; plumeros, bastones, antucars y sombrillas. Además hay un variado surtido en perfumera de las mejores fábricas del extranjero; todos estos géneros se dan á precios muy económicos.

**VARIEDADES.**

**UN FOCO DE LUZ, QUE SE QUEDA EN ESQUELETO.**

No nos pertenece la gloria de la luminosa idea que sirve de epígrafe á este artículo; de hecho y de derecho corresponde al periódico de los polvos de espuma y de las ideas imponderables.

El foco de luz que se queda en esqueleto, es un sol que gira alrededor de un sistema estelar y naturalmente, dirige, fomenta, organiza, separa, prescinde de toda consideracion, y á fuerza de espurgar gente, se queda con sus huesos mondos y lirondos.

Y todo este curso de cosmología y astronomía, para qué crearán ustedes que sirve? para probar que unos cuantos jóvenes imberbes, que no entienden de política, se apoderan del posibilismo en los pueblos, sin cohonestar la legal representacion de los que han sacrificado su vida por la democracia.

Lástima grande ha sido para esos jóvenes, no nacer al mismo tiempo que Mendizabal, ó que los viejos redactores de «La Union democrática», pero ya que tanto se apura por la juventud posibilista nuestro colega, vamos á referirle la historietita de un joven cuyo nombre no hace al caso, que formará *pendant* con las que tanto anatematiza nuestro querido compañero.

A raíz de la revolución de Setiembre, nuestro joven que apenas contaba veinte años, pidió plaza en las filas de la democracia. Dotado de una imaginacion un poco viva y de no malas disposiciones para el estudio, se colocó en la esfera de los satélites con toda la humildad de su modesta posicion. Fué creciendo, sin dejar de ser imberbe, y principió á brillar al reflejo del foco de luz, pero sus pocos años, le hicieron que no dirigiese bien sus actos mentales; que no perfeccionase el juicio; que no sujetase su voluntad al dictámen de la razon bien ordenada, sino á lo que sugiere su amor propio y las pasiones, y estalló como un bólido en el sistema estelar.

Nuestro joven, que por su edad, no dejaba de ser imberbe, sin otro conocimiento de la política buscó nuevos focos de luz, pero á condicion tácita, sino espresa, de tener facultades para organizar, fomentar y dirigir, y hoy continúa tan satisfecho en su puesto, expidiendo certificaciones de nacimiento á todos sus contemporáneos.

Nuestro colega «La Union», debe conocer algo de esta historia y hace muy mal, pésimamente mal de hablar así de los jóvenes imberbes, por que si es consecuente en sus doctrinas, debe espurgar á muchos que tiene cerca de sí.

Después del espurgo, veremos si hay algun foco de luz que se quede en esqueleto.

**SECCION COMERCIAL.**

**MOVIMIENTO DEL PUERTO**

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

**ENTRADOS.**

- Vapor Guadiana c. David, de Cartagena, con efectos.
- Id. Vargas, c. Nuchera, de Valencia, con idem.
- Id. Covadonga, c. Polo, de id, con id.
- Id. francés Gallia, c. Verries, de id., con id.
- Id. inglés San José, c. Pi, de id., con id.

**DESPACHADOS.**

- Vapor Vargas, c. Nuchera, para Cartagena, con efectos.
- Id. Guadiana, c. David, para Barcelona, con idem.
- Id. Covadonga, c. Polo, para Santander, con idem.
- Id. Jaime I, c. Medina, para Palma, con id.
- Id. inglés San José, c. Pi, para Cartagena, con id.
- Laud Juanita, p. Cabrera, para Garrucha, con id.
- Vapor Amalia, c. Franco, para Orán, con idem.
- Id. francés Gallia, c. Verries, Para id., con idem.
- Laud San Francisco, p. Pedró, para Motril, con lastre.
- Id. Joven Antonia, p. Olivares, para Torrevieja, con id.
- Id. Santa Ana, p. Escandell, para Ibiza, con efectos.

**SECCION LOCAL**

Don Carlos Chorro y Zaragoza, Alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que hallándose próxima la estacion de los calores y á fin de precaver los perniciosos efectos de las mordeduras de los perros atacados de hidrofobia, he dispuesto dictar las siguientes prescripciones, que en el interés del vecindario está el respetar y cumplir fielmente.

1.º Los perros alanos, mastines y todos los de presa, cualquiera que sea su especie, deberán llevar siempre bozal dispuesto de modo que les impida morder. Tanto estos como todos los demás, llevarán constantemente collar en que se espese el nombre de su dueño; y los que se encuentren sin este requisito podrán ser recojidos y muertos por orden de la Autoridad.

2.º A contar desde ésta fecha se hará estensiva á toda clase de perros la primera parte de la disposicion anterior, y se procederá á la estincion por envenenamiento de los baldíos, siendo considerados como tales todos los que vayan sin bozal.

3.º El que azuzando un perro con intencion de causar daño ó por mera diversion consiga lanzarlo sobre algun transeunte, incurrirá en la multa de diez pesetas si el hecho, por su naturaleza, no tiene señalada mayor pena en el Código.

4.º Además de lo que se establece anteriormente, todo el que se vea acometido por un perro, tiene derecho de muerte sobre el animal sin responsabilidad alguna de su parte.

Los Ordenanzas municipales y vigilantes nocturnos quedan encargados del exacto cumplimiento de estas disposiciones.

Alicante 27 de Mayo de 1879. — El Alcalde, Carlos Chorro.

**Aviso.**

Academia de matemáticas de D. J. J. de Elizain, antiguo alumno de la Academia especial de Estado Mayor del Ejército. Plaza de Isabel II, número 11, segundo.

Preparacion para el ingreso en las carreras de Telégrafos, Aduanas, Topógrafos, Infantería de Marina, Escuela Naval flotante, Artillería de la Armada, Infantería, Caballería, Administración Militar, Artillería, Ingenieros Militares, Estado Mayor del Ejército.

**Taller económico.**

En la calle de la Infanta, núm 1, piso 3.º, junto á la plaza de San Cristobal, se acaba de abrir un taller de modista á la última perfeccion y novedad, con los precios mas económicos, como son los siguientes:

Paletones, cortar y preparar,	3 rs.
Batas, idem idem	4 rs.
Túnicas, idem idem	6 rs.
Traje princesa cosido,	44 rs.,
y además toda clase de trajes para niños, á precios muy módicos.	1-6

**Antigua sombrerería.**

El acreditado establecimiento en el ramo de sombrerería de Sebastian Arques, situado en la calle Mayor, número 34, se traslada al número 43 de la misma calle, y al mismo tiempo expone al público un variado surtido en sombreros de todas clases y para todos los sexos, especialmente para la temporada de verano. Tambien se limpian y se adornan con esmero, los sombreros de paja y palma de caballero é igualmente los de señora y niña.

**Interesante.**

Se compran toda clase de valores del empréstito de 175 millones, títulos de la deuda amortizable, etcétera etcétera. Se ceden Bonos del Tesoro y toda clase de papel del Estado al precio de cotizacion mediante una pequeña comision. Se gestiona el pronto despacho de toda clase de asuntos tanto en esta ciudad como en Madrid y otros puntos.  
Princesa, 20, tercero.

**Guerra á todas las afecciones nerviosas.**

**NO MAS DOLOR DE CABEZA.**  
*No mas neuralgias.*

Curacion asegurada haciendo uso constante del anillo Electro-Woltaique anti Reumatismal. Es la pila eléctrica práctica, puesta al alcance de todo el mundo. Ese anillo desprende del cuerpo todo exceso de electricidad, principales causas de las afecciones nerviosas.

En venta en Alicante. Lassalle óptico. Mayor, num. 8.

**Petróleo**

**de primera clase.**

A 65 reales caja, de tránsito.  
Dirigirse á los Sres. Fourcade hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

**A LOS HOJALATEROS.** — Hojalatas dulces CA. 10. id. id. CA CD (marca. — Grifos metal todos números. Estaña superior. Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Laton en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales. Antonio Guillem, calle Mayor, 13, 15 y 17.

**G** RAN surtido de ferrería. — Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillem, calle Mayor, núm. 13, 15 y 17.

**D** EPOSITO DE MADERAS DEL NORTE. San Fernando 41. Tablones de Suecia desde 6 á 22 palmos largo 1.º, 2.º y tercera clase, á un REAL palmo.

**Q** UE SE SEPA. — Maderas del Norte de Europa. En tablones de 3-9 de Melis, á real palmo valenciano. Almacén: calle de S. Francisco, 30.

**SERVICIO REGULAR SEMANAL entre Alicante, Orán, Cete y Marsella.**

EL VAPOR FRANCÉS



**GALLIA.**

Saldrá de este puerto el martes 4 de Junio para Orán, Cete y Marsella, admitiendo carga y pasajeros

Consignatario: Viuda de R. Maluenda. Princesa.

**Servicio semanal**

entre Alicante y Argel.

El vapor español «Victoria» saldrá de este puerto para Argel, todos los martes, con escala en Altea y Jábea.

Consignatarios: Faes hermanos y compañía.



**VAPOR COVADONGA.**

Saldrá el 28 de Mayo para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios Fae: hermanos y compañía.

**VAPOR VELARDE.**

Saldrá el 30 del actual, para Havre y Hamburgo. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Carey y compañía.

Alicante. — Imp. de R. Jordá.

# BAÑOS DE ORITO EN MONFORTE, PROVINCIA DE ALICANTE.

Distan cuatro horas de la capital y una de la Estacion de Novelda.

## MOBILIARIO

que contiene cada una de las casas de dicho establecimiento.

### Las de 1.º

Tres camas; una de matrimonio, otra de cuerpo y un catre.  
Cuatro sillas tapizadas y una marquetita.  
Una cómoda.  
Un espejo.  
Seis sillas blancas; dos de ellas bajas, y cuatro altas.  
Cuatro mesas; una de comedor, otra de cocina, otra de tocador y otra de noche.  
Un quinqué.  
Un pie de zafa con su cofaina.  
Una capuchina y una palmatoria

### Las de 2.º

Dos camas; una de cuerpo y un catre.  
Tres mesas; una de sala, otra de comedor y otra de cocina.  
Seis sillas de regilla.  
Seis idem blancas; cuatro de ellas altas y dos bajas.  
Un espejo.  
Un pie de zafa con su cofaina.  
Un quinqué y una lamparilla.

### Las de 3.º

Un catre de hierro.  
Doce sillas; seis Victoria y seis blancas.  
Tres mesas; una de sala, otra de comedor y otra de cocina.  
Un espejo.  
Un pie de zafa con su cofaina.  
Una lamparilla.

Para más pormenores dirigirse al Administrador D. Juan Aquilina, que vive en Alicante, calle de Tarifa, núm. 1, esquina á la de S. Pascual.  
Los baños se abren al público el 15 de Mayo, desde cuyo día residirá el Administrador en el establecimiento.

Cada una de las habitaciones indicadas contiene además un enjuga-platos y un colgador de hierro; advirtiendo que las camas que se espresan anteriormente, se dan sin colchones ni ropa.

### Tarifa de precios.

BAÑOS.	Agua natural.		Agua caliente.	
	Pts.	Cts.	Pts.	Cts.
Por cada baño en pila de pirlan.	"	50	1	"
Por cada id. en pila de batech.	0	75	1	25
Por cada id. en pila de marmol.	1	"	1	50

Hay en el establecimiento un Restaurante con cómodas habitaciones á los módicos precios de 6 reales diarios; sirviéndose en el mismo comidas á precios muy económicos. Casas compuestas de zaguán, cocina, escudado y tres bonitos y elegantes cuartos con el mobiliario correspondiente, á los precios de 8, 12 y 16 reales diarios; y un gran depósito en el que por una insignificante cantidad, podrán los bañistas proveerse de toda clase de obra de alfarería, ropas de cama, colchones, quinqués, y todo cuanto pueda necesitarse en casa. Además hay casas á cuatro reales diarios sin mueble alguno, compuesta de sala, alcoba, comedor, cocina y escudado. Las casas de 1.º tienen una habitación más que las otras.

También hay una tienda de toda clase de comestible, panadería, carnicería y obra de alfarería, loza y cristal.  
**ADVERTENCIA.**—Los precios de los objetos en alquiler y los que se rompan, se abonarán con arreglo á las tarifas que se hallarán de manifiesto en la Administración.

No mas Cuartanas, Tercianas ni Diarias

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recobra su salud como por encanto.



Precio: 24 rs. las dos cajas con su correspondiente instrucción para el uso, seguida de varias cartas de personas que las han usado que acreditan los maravillosos é infalibles resultados.

Se hallan de venta en las farmacias siguientes: Alcaete, D. Manuel Martínez, calle Mayor 45. Almoradí D. Ricardo Herrera. Almería, don Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Badajoz, D. Ramiro Estevez. Barcelona, Sres. Alomar y Triach. Béjar, D. G. Gomez y Torres. Burgos, don F. de la Hera. Cartagena, D. E. Picó. Dolores, D. V. Sorribes. Yecla, don M. Soriano. Jaen, D. R. Martínez. Logroño, D. Ildefonso Zubia. Madrid, Sres. Rodriguez Hernandez, Mayor 27 y 29. Moreno Miguel, Arenal, 2. Salagon, Toledo 80. Murcia, D. J. Lopez. Orihuela, D. R. Bofil. Novelda, T. J. Martínez. Palencia, Sres. N. Fuentes é hijo. Santiago D. M. Blanco y Navarrete. Santapola, D. Antonio Mas y Mas. Tobarra, D. E. Luzon. Toledo, D. Juan Martín y Duque. Valencia, Sres. A. y Fabia, Climent; Martí, y D. R. Rives. Valladolid, D. Angel Vellogin Aguasal. Zaragoza, Sres. Rios Hermanos y en las principales farmacias de España.

## PAPEL epispastico de ALBESPEYRES

El Verdadero papel de Albespeyres se emplea en los hospitales militares, esta recomendado hace ya sesenta años por los notables médicos, siendo la mejor preparación para mantener los vejigatorios.

El Verdadero papel de Albespeyres se vende en una cajita envuelta en un prospecto comenzando por estas palabras: 'PAPIER epispastique d'ALBESPEYRES'.  
**Aviso importante:**  
Es contra hecha toda cajita que no este firmada por un rotulo que lleve la firma  
Deposito en todas las Boticas

## FÁBRICA

de toda clase de objetos de viaje, caza, y efectos militares.

SAN FRANCISCO 25, ALICANTE.

Baules mundos de lujo.—Maletas.—Sacos de noche.—Sombrereras.—Bolsa de viaje, caballero.—Idem, señora.—Correas de maleta.—Idem para hábito.—Colla.—Petacas.—Cinturones.—Cañidores.—Canales.—Pardigoneras.—Zurrónes de caza.—Bolsas de colegio.—Polainas.—Fundas de revólver.—Bridas.—Cabezas.  
Equipos completos para militares.—Monturas y guarniciones. Y tambien se hacen toda clase de composuras.

## INTERESANTE para las Señoras.

En la perfumería de Antonio Guillem, frente á la calle de las Alm Mayor, 18, se ha recibido el agua de Matilde Dias; hay para rubio morenas á 50 rs. frasco, la crema de nieve y almendra de Brea y M reo.

Varias pastas y elixires para la dentadura y el rico jabon dentífico de Dr. Thomas.

Los ricos extractos Kampaca, gilán gilán, el heno y otros de buen gusto y tono.

Tambien ofrezco un variado surtido de jabones, polvos arroz, velonina y todo lo correspondiente al ramo de perfumería, tintes de todas clases para el cabello, recomendando el Richard y el Fénix. Crema para el cutis de ley y de cisne.

Antonio Guillem Marin.—Mayor, 18.



Agua y Polvos dentíficos  
**DOCTEUR PIERRE**

de la Facultad de Medicina de París  
MEDALLA DE MERITO A LA ESPOSICION DE VIENA DE 1873  
8, Place de l'Opéra, 8, Paris.  
SE ENCUENTRA EN TODAS PRINCIPALES PERFUMERIAS.

## Jarabe tónico anti-nervioso

de corteza de naranja amarga

PREPARADO POR

# D. José Carlos Bellido,

Farmacéutico.—Plaza de Isabel II, Alicante.

Este delicado Jarabe, que usa como higiénico y como medicinal, se emplea con feliz éxito como tónico y estomacal y en general en todas las afecciones nerviosas.

Tambien se expenden en esta farmacia los Jarabes de Cidra, Limon, Fresas, Trambuesas, Grosella, Agraz, Goma etc., á 4 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

## Jarabe de quina ferruginoso

PREPARADO POR

# Don Jose Carlos Bellido.

Farmacéutico.—Plaza de Isabel II, Alicante.

Este Jarabe, compuesto de dos elementos á cual mejores, como son, la quina que es el medicamento tónico por excelencia y el hierro, que es un elemento importante de nuestra sangre, se emplea con feliz éxito en la clorosis, algunas enfermedades del estómago, pérdida de apetito, digestiones difíciles, desarreglos del mensturo, y reemplaza con ventaja á los vinos de quina y las preparaciones ferruginosas.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

## LOS Enfermos QUE

sufren por impurezas ó infección de vicios humorales en la sangre, así como por su crasitud ó irregularidades de la circulación se curan con el

### Enolatoro ZARZA-COSTAS.

que regulariza la circulación, evitando las congestiones y la aplopegia, que destruye los herpes escrófulas y demás humores que motivan picazon, irritaciones, erupciones, escoriaciones, pesadez de cabeza, ensomios, pesadillas, etc.; eliminándose el virus por la orina; que estingue los restos de sífilis y venéreo; y finalmente, cura las inflamaciones de los ojos, boca, garganta y la de los órganos génito-uritarios; siendo un remedio poderoso para las enfermedades nerviosas y calmante bastante seguro para todo género de dolores.

Frasco de 10 onzas, 12 rs. Id. de 4, 5 rs.

De venta, en las principales Farmacias y Droguerías de España.

Depósito general en Valencia, Farmacia de Costas, Sombrerería, 5.